

OPINIÓN

Pepe Grillo



INE, respiro de 90 días

Para llevar a buen puerto una elección que marcará un antes y un después para uno de los Poderes de la Unión, el Judicial, es una petición sensata pedir un margen extra de 90 días.

El INE solicita esta ampliación para realizar, con la calidad técnica que caracteriza al instituto, la jornada electoral. El plazo también será útil para convocar a más aspirantes a ocupar los cargos que quedarán vacíos como resultado de ese mecanismo surrealista que fue la tómbola.

Todavía no se sabe si se aceptará el aplazamiento, aunque por andar a las prisas ya hubo gazapos importantes.

Los trompicones aumentan las posi-

bilidades de equivocarse y la verdad nadie los viene correteando, ¿o sí?

El bisturí de Monreal

Todavía no se dice la última palabra con respeto al presupuesto 2025. El proyecto que presentó la Secretaría de Hacienda se someterá a una cirugía mayor, según adelantó el zacatecano Ricardo Monreal, jefe político del Palacio de San Lázaro.

El presidente de la Junta de Coordinación Política incluso dijo en que áreas se registrarán los cambios principales, entre ellas, universidades públicas, cultura y fuerzas armadas.

El dinero saldrá, dijo el diputado, de

los recursos que se asignaban a los organismos autónomos que están a punto de desaparecer. Todavía no se tiene noticia de la reacción de Hacienda. Se perfila lo que puede ser una batalla por colgarse la mayor cantidad de estrellitas ante los sectores beneficiados.

Lealtad y humanismo

El Ejército mexicano tiene sus raíces en la Revolución Mexicana. Es una de las instituciones creadas por ese movimiento social. El instituto armado se consolidó y hoy forma parte fundamental de nuestro entramado institucional.

El saludo del general Ricardo Trevilla con motivo del aniversario del inicio del movimiento armado tuvo la característica de subrayar la participación de la mujer no solo en ese movimiento sino en el desarrollo nacional.

Desde luego la idea fue resaltar el hecho histórico de que por primera vez en la historia del país una mujer, Claudia Sheinbaum, es la comandanta suprema, con "a", de las fuerzas armadas.

Están vigente los anhelos de justicia y democracia de la Revolución Nacional y la lealtad a las instituciones que encabeza la doctora Sheinbaum que se guía, dijo el general secretario, por el humanismo mexicano.

Trump v la tele realidad

El ganador de la elección presidencial de Estados Unidos muestra al mundo sus cartas. Los nombres de quienes lo acompañarán en su segundo mandato ya están sobre la mesa, dos meses antes de su toma de posesión.

La conformación del equipo es un mensaje nítido de lo que viene y por lo mismo nadie se podrá llamar sorprendido. Ahí están, rodeándolo, halcones, millonarios, conductores de televisión. La gente con la que se identifica y en la que confía.

Los preparativos para las deportaciones masivas no se detienen; al contrario, aterrizan. México no solo debe tomar nota sino tener listo, hasta el último detalle, un plan de defensa de los intereses nacionales.

No se llama al pánico ni mucho menos, sino a tener listas acciones para reducir riesgos. Es legítima defensa ante el Reality Show •

pepegrillo@cronica.com.mx